

前記での加茂地区の過疎化の問題を取り上げましたが、その後いろいろな人の意見も聞き、貢い物贈りや病院運営が困難になると同時に、その人間が孤立してしまったことがあります。たまたま集まって色々やる機会があるとなかなか帰らないんだという話を聞きました。人が少なくなつてしくも問題ですが、それともう一つは老人が孤立していくのは非常に深刻の度合いが増すのではないかとうことがます。

また、新規に加茂地区に入ってきた人々や一度外に出て行って帰つて来た人々など、この地にとけ込むのに戸惑いを感じるのは、冠婚葬祭や見舞いなどの儀式的な付き合いや、隣組や町会との付き合いなど、近隣所との関わり方などでした。このようにつきあいつらといふのがわからず苦労したといいます。元からいる人にとっての地に入ってきた人にどうしては困るわけないわざといふ感覚があつたのですが、地域と分け合ひに時間と距離が必要になります。

今、何を手を貸さなければいけないまま過疎化は加速してしまいます。しかし、問題点がはつきりしてくればその対策もわかることがあります。地域のお年寄りたちの活動も増えてこます。そして、地域の活動も増えています。そこには参加するか、説明が、またそつとう人たちが独立して暮らすことです。

老人が孤立する

一つは過疎化と高齢化による独立住まいの老人が増えてくることです。そして行動範囲が狭まり、買い物や病院運営が困難になると同時に、その人間が孤立してしまつたことがあります。たまたま集まって色々やる機会があるとなかなか帰らないんだという話を聞きました。人が少なくなつてしくも問題ですが、それともう一つは老人が孤立していくのは非常に深刻の度合いが増すのではないかとうことがます。

また、新規に加茂地区に入ってきた人々や一度外に出て行って帰つて来た人々など、この地にとけ込むのに戸惑いを感じるのは、冠婚葬祭や見舞いなどの儀式的な付き合いや、隣組や町会との付き合いなど、近隣所との関わり方などでした。このようにつきあいつらといふのがわからず苦労したといいます。元からいる人にとっての地に入ってきた人にどうしては困るわけないわざといふ感覚があつたのですが、地域と分け合ひに時間と距離が必要になります。

震災と原発事故の災害は常に物理的な破壊だけではなく、家や命を失つたり、住み慣れた土地を奪はれ、近所の人や学校の友達とのコミュニケーションを断れたりして、精神的にも大きな打撃を受けてきました。九月時点では被災を受けた生徒は一万五千人を超えていて、その七割が福島県に集中しています。これはもちろん原発事故による放射能漏れの影響です。心のケアが必要で七〇〇人を超えるスクールカウンセラーが派遣されています。来年度はその数を三〇〇人増やして避難の長期化に備えようとしています。

今、何を手を貸さなければいけないまま過疎化は加速してしまいます。しかし、問題点がはつきりしてくればその対策もわかることがあります。地域のお年寄りたちの活動も増えてこます。そして、地域の活動も増えています。そこには参加するか、説明が、またそつとう人たちが独立して暮らすことです。

避難所のような非日常空間で精神的に参ってしまつた人が多い中で、泊留されたのが気仙沼小学校に避難した子供たちが始めた「ファイト新聞」でした。その後新聞や雑誌やテレビなどでの新聞のことが取扱い

市原市の名産品「舞花果のワイン煮」です。名前の由来は「ひふ果」として熟す「一熟(じゆじゆ)」または「一日一果(いっじゆ)」が「花が咲く」となります。漢字で「舞花果」と書きますが、花が咲かないわけではなく、実の中に舞花の白い花を咲かせます。果実のよつと見えた部分は、花輪が肥大化したもので、切った時に粒粒のよつと見える花があるのがわかります。

不老長寿の果物ともいわれ水溶性の食物繊維であるペクチンを含み、腸の活動を活発にさせ、便秘に効果があります。カルシウム、鉄分、ミネラル、ビタミン等がバランスよく含まれており、カリウムには高血圧予防効果、タンパク質分解酵素を多く消化を助けます。無花果のワイン煮を使って「丸」に舞花果をつけるなどいかがですか。

(大曾根里山通信)

少は孤立化を防ぐことが重要です。また、心から移り住んだ家族が、近所に面倒見のいい人がいて付き合ひながら、アドバイスしてもらいたいのです。比較的スマートな地に慣れたい人がいて付き合ひながら、アドバイスしてもらいたいのです。また、慣例的な付き合ひながら町金の中でも一度検討して、簡略化されると、は簡略化されると、今の時代に合いたるものにしてほしいと思ふ必要があります。「あの」「わい地しながい」の新聞を作る」とときめきました。みなさんは氣仙沼小学校でのなん日本で一時間以内に行けば、開典式のインターがすぐ近くで、湖もあり緑豊かな地に住みたいと考える人は増えると思います。受け入れる側が受け入れる体制を整えてあげることで過疎化の加速は緩められることが可能かもしれません。

金額を重ねる中で、少し光りが見えてきたような気がします。五井、八幡、姉崎あるは茂原や木更津に車で一時間以内に行けば、開典式のインターがすぐ近くで、湖もあり緑豊かな地に住みたいと考える人は増えると思います。受け入れる側が受け入れる体制を整えてあげることで過疎化の加速は緩められることが可能かもしれません。

五十嵐のすべての新聞が載せた本が出版されました。(この本には大人の余計な解説や贅沢なことは入っておらず、売上の一冊は編集費として寄付されます)記事には炊き出で食べたベキスタン人の作ってくれたカレー、ラーメンやパンや焼うどん、豚汁やイカめしやシジミのみそ汁やドーナツやスリランカの人の作りてくれたカレーのことなどが出ていました。そのすべてに感謝の言葉が述べられています。そして、黙々とじぶんじぶんやってくれている自衛隊にも感謝しています。お風呂に入つて気持ちよがつたこと、学校が始まらずにデスクがあったこと、みんなでトランプゲームをしたこと、1ヶ月も滞在した前の中学生のままでそれまでの手でイラストや漫画を入れながら書いています。ただそこには不便な生活を嘆いて、後悔したりの記事はまったく書かれていません。しかし、がすべてを失つた上にプライバシーの空間を持てない避難所といつも非日常空間であることを思えば、そのことは大きな意味を持ります。思ふ事はあれど、いつかは小さな子たちが元気に前を向いてくるところ、それが大きいと思います。そのためには見えない大きさが力で大人たちの心を動かすたまつと思ふ。

人を語りすらいふが脳に刺激を与えてくれます。新しい事柄にチャレンジする上に大切です。

(大曾根里山通信)

前回は、その他の問題を取上げました。

たが、その後いろいろな人の意見も聞き、貢い物贈り

に開かれた会議で、舞花果の金額の金額を重ねて

ね、いくつか分かってきました」とあります。

舞花果のワイン煮を使つて「丸」に舞花果をつける

などいかがですか。

(大曾根里山通信)

前回は、その他の問題を取上げました。

たが、その後いろいろな人の意見も聞き、貢い物贈り

に開かれた会議で、舞花果の金額の金額を重ねて

平成23年10月25日（火曜日）発行 第34号

加茂電燈通

(昭和60年7月30日第三種郵便物認可)平成23年11月1日(毎月1日発行)第414号 (4)

日本における女子高齢化が指摘されて久しく、その比率は高くなる一方で、現実的な問題が多く見られるようになっています。市内においても加茂地区をはじめとした農村部では著しいものがあり、状況も加速する一方です。2015年度には小中一貫校として加茂地区では学校が一校になります。子供達にとって母校としての誇りを持てるような学校を大人達には提供する義務があると思います。大人たちの都合を勝手で子供達の未来を潰すわけには行きません。ぜひ多くの皆さんに関心を持っていただき見守っていただきたいと願います。

先日近くに住む60歳になる方がお「くなれになりました。体調をくずされても一日ぐらいとお聞きしました。その方は釣りが趣味で私も普段よく接しております、高瀬湖では釣り仲間はもちろん、他県より来られる釣り人達にも知らぬ人はいらないという眞面目な方でした。いつも決まつた釣り席があり、その方が来ない日であつても決して他の人はそこに入らないという眞面目の了解の様な決まりになっていました。釣り人達について97歳にして釣りが出来るという事が憧れであり羨ましく思つたりました。一方近くに出来た老人ホームはすでに高齢者に近いとのことで、老いて元気で居る事の大変さを改めて思つたりします。

おやじの世界へようこそ

加茂味の便り

魚屋の感言

カタクチイワシの美味しい時期が近づいてきました。

セグロを生食する文化がこれだけ根付いてる以上、あたしにとってはめったないと思ってます。それでもセグロに限らず魚を生で食べるとはどうしてもある程度度々スクが伴うので絶対に大丈夫とは言えません。生で召し上がる方が殆どなのはセグロの美味しさを知ってる加茂地区の方ならではだと思います。作ったセグロを冷たい真水で何回もよく洗ってから多めの塩を振り更に酢でくち冬の味覚を楽しんで下さい。

け水は冷たく身が引き締まる感じでした。登拝も田舎の関係上、一日で三山を巡ったものですから、日頃の運動不足も事なり、丹波山に着く頃には足がガクガクになりました。しかし心は大変清々しい気持ちになり、出羽三山を登拝する意味を知り納得しました。出羽三山を登拝するには、「この世」を超越する羽黒山で現世の毒を祓ひ、あの世を表す月山へ越え疑似的に死を迎えて、そして漫遊に下ることで再び「この世」に新たに生まれ変わることを願つ為と考えていました。行人が登拝する

・観光地 カサギのシーズンです

(三) 里里里里里里

卷之三

情報提供・取材依頼はお問い合わせ窓口へ。
メールでの取扱いはございません。紙面及び講話に関するお問い合わせ
は、必ずお電話にてお問い合わせください。
市原中商工（議所）
04330（047）4300145 担当 鶴崎
メール shimozaki@j-cci.or.jp

福島・養老渓谷の
地酒の土産は
養老渓谷駅前
角屋商店
養老渓谷観光協会窓口
原市朝生原181
TEL 0436-96-1108
FAX 0436-96-0052

ひ延ひとなつてゐる歴史道半走は平成十四年度内には東京まで開通するといふことですから、一五年には開通しているでしよう。もちろん田尾のインターから繋がることになります。また、この年の四月から小中一貫校が始まり、今ある四つの小学校はなくなります。そして加茂地区を中心とした南市原での芸術祭が行われます。会場として「水と彫刻の丘」の美術館も全く新しい姿を見せていきます。それらはすべて進行中なので、これから的一年はこれまでにないほど様々な動きがあると考えられます。芸術祭に関しては全国規模の注目が集まるでしょう。この地に住みたいと希望する人も増えるでしょう。

縦・養老渓谷の
地酒の土産は
養老渓谷駅前
角屋商店
養老渓谷観光協会窓口
原市朝生原181
TEL 0436-96-1108
FAX 0436-96-0052

The advertisement features a large yellow Komei Auto car on the left and a smaller green car on the right. The background is white with black text.

暑い夏から一気に秋に移り、山もほんの少し紅づき始めました。十月一日には小湊鐵道沿線で菜の花の種まきが行われました。加茂地区の多くの団体や小学生が参加しました。桜と菜の花が織謹となり、冬は晴れ渡り、穏やかな春爛漫となる頃が本当に楽しみです。

そうした自然の移り变とは別に、この加茂地区では平成十五年にないといふ珍なことが起ります。延び延びとなつて、この鉄道を半走行では平成十四年度内には東金まで開通するといつゝのですから